

Projet de nouvel hôpital de Tarbes-Lourdes

Concertation préalable du public - 13 mai / 13 juillet 2024

Appel à contributions

Du 15 au 25 mai, afin de faire connaître largement le projet et la concertation, le Centre hospitalier Tarbes-Lourdes a organisé 7 réunions publiques et 4 rencontres sur les marchés. Certains intervenants à ces temps d'échange ont exprimé une préférence pour un scénario alternatif envisagé par le maître d'ouvrage, ont esquissé un scénario jusqu'ici inédit, ou ont émis le souhait de concevoir un nouveau scénario.

Cette réflexion sur les scénarios est un élément essentiel de la concertation et il nous paraît pertinent de l'approfondir, dans des conditions permettant l'expression de propositions robustes et l'analyse sérieuse de celles-ci. C'est l'objet de cet appel à contributions.

Qu'est-ce qu'un scénario ?

Pour permettre une étude objective et comparée, un scénario doit rassembler 3 composantes :

- **Le projet médical**: cet aspect concerne à la fois l'évolution des activités de soin au sein des sites gérés par le Centre hospitalier Tarbes-Lourdes et l'articulation des activités avec les autres établissements des Hautes-Pyrénées, voire des bassins de vie limitrophes. Il doit aussi donner un aperçu des évolutions proposées en termes d'offre de soins (spécialités, équipements) et des leviers pour attirer le personnel soignant requis.
- **La localisation et le dimensionnement des sites** : l'auteur doit notamment préciser s'il propose de s'appuyer sur les sites existants ou de construire un ou des nouveaux sites ; il pourra également préciser le nombre de lits et places lui paraissant appropriés.
- **Une approche financière** : sans entrer dans un chiffrage détaillé, l'auteur doit présenter des éléments étayant la faisabilité économique du projet dans les conditions actuelles et sa soutenabilité à terme.

Comment élaborer un scénario alternatif ?

Le scénario peut être élaboré comme une variante d'un des quatre scénarios envisagés présentés par le Centre hospitalier dans le dossier de concertation. Il peut également constituer une approche totalement différente.

Pour faciliter le travail du public, et dans un souci de transparence, la maîtrise d'ouvrage a publié plusieurs documents d'information complémentaires concernant son offre de soins actuelle, son équilibre financier, la répartition géographique de la population... Ces documents sont disponibles dans la rubrique « documents » du site dédié à la concertation : <https://www.registre-numerique.fr/nouvel-hopital-tarbes-lourdes/documents>.

Comment nous les faire parvenir ?

Vous pouvez déposer votre proposition de scénario sur le registre numérique sous la forme d'une pièce jointe à votre contribution. Vous pouvez également le transmettre aux garants de la concertation : gilles.faure@garant-cndp.fr et virginie.allezard@garant-cndp.fr

Comment seront-ils analysés ?

S'il remplit les critères décrits ci-dessus, votre scénario sera analysé par le Centre hospitalier sur ses aspects médicaux, sociaux, techniques, environnementaux et économiques. Une réponse argumentée sera publiée dans les enseignements tirés de la concertation, publiés par le maître d'ouvrage dans un délai de 2 mois après la parution du bilan des garants.